

Sacramento, la capitale de l'état de Californie, n'était pas, au temps que je le visitai, une ville aussi importante qu'aujourd'hui ; mais elle possédait alors comme aujourd'hui, plus qu'aujourd'hui sans doute, les beaux sites et la belle végétation dont la nature a favorisé cette partie du pays californien.

Tout ce que j'ai dit des mœurs, des habitudes et des vices de San Francisco peut s'appliquer, en petit, à la ville de Sacramento.

J'ai passé un peu plus de trois mois à Sacramento, associé dans une entreprise manufacturière qui semblait promettre de réussir et qui eut sans aucun doute réussi, n'eut été l'inconduite de plusieurs des associés que l'ivrognerie mit bientôt dans l'incapacité totale de faire leur part de besogne, apportant en même temps dans nos transactions l'embarras et le discrédit.

Une autre cause que celle des mécomptes en affaire vint s'ajouter à celle-ci pour m'engager à partir de Sacramento pour me diriger vers les mines du Nord que j'avais, du reste, une furieuse envie de visiter : le choléra venait de faire son apparition dans cette ville. Apporté qu'il avait été à San Francisco par les récents arrivages, le fléau s'était bientôt étendu aux villes de l'intérieur.